

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administración, calle de la Compañía, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administración.—En Ultramar, D. Benito González Tánago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 8 reales al mes.—Fuera de la capital: 9 reales idem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados.
A precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 14 tomamos las siguientes noticias:

—Leemos en *La Correspondencia*:

«Las falsas aseveraciones del *Memorial diplomático*, ya desmentidas por nosotros, de que el vapor *Tornado* es inglés, que se encaminaba á Rio-Janeiro, que fué de consiguiente mal apresado, que el juicio se efectúa de un modo irregular, que la tripulación es tratada de la manera mas cruel por las autoridades españolas, y por último, que el gobierno de S. M. B., hallando injustos estos procedimientos, ha acordado pedir al de S. M. C. una pronta y completa reparacion, dando órdenes sobre el particular al jefe de la escuadra inglesa acorazada del Mediterráneo, han sido nuevamente contradichas con datos preciosísimos en una comunicacion que desde Londres se ha enviado al director de dicho periódico.

«Ante todo (dice la comunicacion á que nos referimos y de la que se ha remitido copia á *La Correspondencia*) que no será desconocido de Vd. (el director del *Memorial*), que el *Tornado* es el buque llamado antes *Pampero*, que con su compañero el *Cyclone* estuvo largo tiempo en el Clyde, en Glasgow, esperando compradores.

«Uno y otro buque salieron de aquel puerto para Hamburgo, desde cuyo punto hicieron rumbo aparentemente á Rio-Janeiro, pero en realidad á Chile, donde ya tenian noticias de su compra y se les esperaba con avidez.

«Separados en el tránsito del puerto alemán á la isla Madera, donde parece habian de tocar, llegó solo el *Tornado* al Funchal, y allí le encontró el 21 del citado agosto la *Gerona*, que habia salido en busca de él y del *Cyclone* en virtud de órdenes del gobierno español, á quien se habia informado perfectamente de todo.

«Viéndose el *Tornado* en una situacion tan difícil zarpó al anochecer de aquel día con rumbo al Norte, para escapar á la persecucion de que era objeto, y anduvo costeano la isla, tal vez con el fin de hallar alguna caleta donde ocultarse, marchando muy sobre tierra para dificultar le alcanzara la *Gerona*, que iba en su seguimiento, y que por su mucho calado no podía acercarse tanto á la costa. La *Gerona* llegó no obstante á aproximarse de madrugada al Noroeste de la isla; le disparó primero solo con pólvora, mas observando que, lejos de detenerse, dió toda la fuerza á la máquina, le hizo otro disparo con bala, á cuya intimacion se detuvo, dejándose reconocer y apresarse.

«Como V. conoce, señor director, los extraños

movimientos del *Tornado* en las anunciadas aguas y el rumbo que tomó poco antes de apresarse, bastan para hacerle sospechoso y justificar las operaciones de que fué objeto; pero debo añadir á esto que no hay en la Cité quien ignore que, así este vapor como el *Cyclone*, fueron adquiridos por el gobierno de Chile, habiéndose valido para ello de una casa inglesa, en razon á las circunstancias en que le coloca la guerra en que está empeñado con España; siendo por consiguiente el uso de la bandera de Inglaterra, y aun la indicacion de encaminarse á Rio-Janeiro, una estrategia para ocultar su verdadero propietario y destino, estrategia que empleó tambien para llevar el *Thames*, la *Henriete* y otros, con cuyo artificio ha convertido aquel pabellon en instrumento auxiliar de sus planes, alentado con el éxito que debió á ello en circunstancias mas graves y menos propias, é íntimamente convencido por esperiencia de que puede hacerlo impunemente.

«Pero si tales datos no bastaran á acreditar que el *Tornado* pertenece á Chile, bastarian, como prueba incontestable, las manifestaciones de los mismos interesados, hechas cuando suponian á este buque y su compañero mas cercanos de lo que estaban á sus puertos, y de consiguiente en menos riesgo de ser presa de la marina española. Bajo este concepto, permítame usted recomendar á su atencion las siguientes líneas del *Nacional*, periódico semi-oficial de Lima, capital del Perú, respectivo al 25 de agosto último, copiando un documento chileno de algunos días antes (es decir, de mas de un mes de antelación á la fecha en que podía saberse allí el apresamiento), al dar cuenta de los buques de guerra con que Chile acababa de aumentar su escuadra.

«Vamos, dice, á dar á nuestros lectores una noticia que les será agradable en la actualidad, cuando todos ven con rabia los buques que se han comprado para Chile en los Estados Unidos, y con los que el ministro de Hacienda tiene la pretension de echar á pique toda la escuadra española reunida, sin necesidad de los buques peruanos. Nuestros agentes en la Gran Bretaña han adquirido los buques *Pampero* y *Cyclone*, navios que se habian ofrecido en venta á nuestro gobierno desde el principio de la guerra...»

«Entendemos que ya vienen de camino.»

«Resulta, pues, demostrado de un modo concluyente, sin contar con las pruebas que sin duda obran en poder del gobierno español, que el *Tornado* pertenece á la marina de guerra chilena, que no se encaminaba á Rio-Janeiro, y que es por lo tanto buena presa.

«En cuanto á lo irregular del juicio, á los crue-

les tratamientos que se supone recibe en España la tripulacion del enunciado buque, aseguro á usted de la manera mas formal y terminante ser una de tantas suposiciones de los agentes de Chile para estraviar la opinion pública, inclinándola contra el gobierno español y á favor de aquel país. Felizmente no tardará en ponerse todo en evidencia con documentos oficiales, y entonces verá usted comprobadas mis aseveraciones.

«Respecto á la opinion que el gobierno inglés haya formado acerca de estos sucesos, sus propósitos y sus órdenes al jefe de la escuadra de S. M. Británica en el Mediterráneo, no creo, y V. puede estar persuadido de ello, se preocupe mas de lo necesario el de S. M. Católica, á quien las pruebas en que estoy seguro abunda para legitimar su conducta, le dan una ciega confianza en defenderla con éxito, y lo hará con la dignidad y entereza que le son propias, cualesquiera que sean las circunstancias.»

«Hemos dicho uno y otro día desmintiendo las noticias telegráficas que anunciaban complicaciones entre los gabinetes de Inglaterra y España á propósito del apresamiento del *Tornado*, que el gabinete británico no habia pasado nota alguna al de Madrid. La mejor confirmacion de nuestras noticias y el mas completo mentís á las del telégrafo pueden verse en las siguientes líneas que trae el *Sunday Gazette* de Londres:

«Los temores, dice, que se habian manifestado de serias complicaciones entre el gobierno español y el nuestro con motivo del apresamiento del buque el *Tornado* no tienen fundamento. Toda la cuestion de la legalidad del apresamiento debe ser determinada convenientemente por el tribunal de marina español, y nuestro gobierno no tiene motivos para suponer que el de España tenga intencion de eludir este modo legítimo de resolver la cuestion. Solo en tal evento y en el caso de una evidente falta de justicia respecto á los procedimientos sería llamado el ministro de Negocios extranjeros á hacer extraordinariamente representaciones á España.»

«Deseando S. M. la reina que el traje de los jefes y oficiales tenga la uniformidad y simplificacion que debe establecerse en cuanto se relaciona con el ejército, ha tenido á bien mandar por real orden que hoy publica la *Gaceta*:

1.º Quedan derogadas las reales órdenes de 2 de febrero y 13 de junio últimos, que autorizaban á los jefes y oficiales para usar de levita abierta con chaleco de paño ó de lienzo y gorra, sin espada ni sable.

2.º Los jefes y oficiales de todas las armas é institutos del ejército vestirán siempre de unifor-

me, llevando la espada ó sable y usando el traje que corresponde al servicio que hayan de prestar, con estricta sujecion á las prescripciones de sus respectivos reglamentos de uniformidad.

3.º Se les autoriza á llevar gorra desde el anochechar hasta las diez de la mañana, con levita abrochada y la espada ó sable ceñido.

—El tren número 2 de la línea del Norte procedente de Burgos que debió llegar anoche á las 8 y 29 minutos, sufrió un percance entre los kilómetros 4 y 5, por haberse roto el eje y ballesta de un furgon de mercancías que venia á la cabeza del tren, cargado de tabaco, procedente de la línea de Isabel II. Inmediatamente el conductor de dicho tren mandó un guarda-freno á la estacion á dar cuenta del siniestro, y acto continuo salió un tren de socorro para traspasar los viajeros y equipajes, que á las 10 y 15 se hallaban ya en la estacion de Madrid.

—Hace pocos días se ha girado una minuciosa visita por el inspector general de estancadas de este distrito á las nuevas espendurías de tabacos habanos establecidas en Madrid, y parece que en alguna se ha advertido ya algun abuso, que creemos quedará corregido y seguirá evitándose si se menudean estas visitas. De ellas puede resultar un gran servicio para el público y un beneficio para el Erario.

CORREO DE PROVINCIAS.

CATALUÑA.—Se va á establecer en el extremo de las obras del puerto de Barcelona una farola con aparato catódico, á fin de señalar á los barcos las puntas del puerto y evitar desgracias.

BILBAO.—En la junta general de accionistas del ferro-carril de Bilbao se avinieron la mayoría de los accionistas y aceptaron el arreglo que se propuso de vender el camino si los accionistas no realizan el pago correspondiente en metálico por espacio de tres años.

BALEARES.—El yacht holandés *Neeny*, que al mando de su propietaria la señorita Tinne llegó no há muchos días al puerto de Mahon, lo abandonó el 9. La capitana, dice un diario mahonés, cuenta unos veintisiete años, posee una estensa y general erudicion, y además del idioma patrio habla con toda perfeccion el idioma francés, el inglés y el árabe, siendo su conversacion muy amena é instructiva. Durante su permanencia en Mahon, despues de tomar libre plática y hacer algunas visitas, llamó la atencion general su séquito, compuesto de cuatro personas vestidas con los ricos y pintorescos trajes orientales, un negro como el ébano con sus ropas talaras y gorro griego,

— 85 —

—Nada temo, respondió Jidore recogiendo á su vez el revolver; veis esto? continuó; esto no mata, pero muerde.

Con un vigor que no se hubiese creído en el doctor, lanzóse sobre el niño y le desarmó; despues, derribándole en tierra, puso la rodilla sobre su pecho y le tapó la boca con el lienzo en sangrentado que cubria la herida de Roberto.

—Vamos, dijo el doctor levantándose, basta de debilidad. El hombre verdaderamente fuerte debe saber violentar el destino, y no dejar que se opongan á su marcha con estúpidos obstáculos.

Y ora con sus manos, ora con sus piés, llevó rodando el cuerpo inerte de Jidore al laboratorio; y cuando despues de haber cerrado su puerta se volvió, hallóse enfrente de Karnix, de pié y con la vista torva y amenazadora.

Turbado al principio por esta resurreccion, repúsose bien pronto el padre de Elena, y dirigió la palabra con aire burlon al aparecido:

—Ah! ah! jóven, le dijo, preciso es reconocer que teneis dos cualidades grandes: sois bravo, y os gusta la verdad.

Mientras Juan Bautista Garassus hablaba, Roberto, mirando á su alrededor, habia visto á Elena desmayada, y se habia precipitado hácia ella para socorrerla, pero el doctor le detuvo.

—Un instante, jóven; Elena, á quien yo creí muerta, se ha desmayado nada mas: mirad, sus mejillas se coloran, y los latidos de su corazon

— 88 —

berto. Llegais á mi casa como un rio, solicitais la mano de mi hija, que mañana será una de las mas ricas herederas del mundo. Os pregunto quién sois, de dónde venís, en qué os ocupais, y me respondeis: «Soy Roberto Karnix, vengo del diablo, y he matado la muerte. Pensadlo bien, y os convencereis de que todo esto no estaba bien claro en un principio.

—Tambien vos pretendiais haber matado á la muerte.

—Yo es distinto: que dos hombres se presenten en una parte diciendo que han matado á alguno, y creeran al médico con preferencia al otro.

Roberto inclinó la cabeza en señal de abhesion.

—Si yo hubiese sido un hombre malo, continuó el doctor, me habria sido muy fácil prenderos como á un vil impostor que pareciais ser.

—Yo tenia pruebas de lo que decia; vos no las teniais.

—Bien, no discutamos. Así es que no vengo á declararos la guerra. Os propongo una asociacion. Cuando llegasteis, ya hacia ocho días que yo habia descubierto que la muerte no existia, y habia dado parte de este feliz descubrimiento al mundo científico. A pesar de la guerra encarnizada de mi colega Gremchot, guerra que, por otra parte, dura aun, concluí por convencer á la gran mayoría de mis colegas, que se ha visto obligada á rendirse de la evidencia. Pues bien! despues de tantos esfuerzos, en el momento en que consigo lle-

— 89 —

gar á mi objeto, en que mi nombre es proclamado con cariño en el universo entero, en que la gloria va á sonreirme, la fortuna á acariciarme, vais á decirme todo eso. Vuestra presencia me arruina y destruye todas mis esperanzas. Ya veis que reconozco que teneis todas las ventajas sobre mí.

—Con una palabra, dijo Karnix, podiais hacerme dulce, mudo y sumiso. Os pedí la mano de vuestra hija, y me respondisteis no. Queriais para ella, no un marido que la hiciese feliz, sino un príncipe, un duque, qué sé yo?

—Es verdad, los hombres mas fuertes tienen sus debilidades. Qué quereis! El mundo es así. Pero no hablemos ya de eso. Amais á Elena. Ella os ama, vuestra es; yo la doy, hacédla feliz.

—Cómo!... dijo Karnix, consentís...

—Quiero hacer mas aun. Desde hoy sereis mi discípulo. Reconoceré ante el mundo entero que vos, mi discípulo y yerno futuro, me habeis ayudado en mis trabajos; la mitad de mi gloria reflejará en vuestra frente.

—No es cosa en que tengo interés.

—Ah! es que vos no sabeis lo que es la gloria, mi jóven amigo; pero que os interese ó no, quiero haceros partícipe de la mia; quiero que saboreis la dicha de ser célebre, cuando dentro de un año os caseis con mi hija.

—Un año! exclamó Karnix, un año! Jamás podré esperar tanto tiempo, guardad para vos la gloria, la fortuna y los honores; poco me impor-

y una negrita que lucia un hermoso collar ó mas bien collares formados de monedas de oro. La seforita Tinne vestia con la mayor sencillez.

—Dice un periódico de Mahon del 9:
«El sábado por la tarde entró la corbeta española de guerra *Villa de Bilbao*, y como á la entrada le faltó el viento, viéndose precisada á dar fondo en aquel punto ó avanzar á remolque, lo que empezó á ejecutar con sus botes, se presentaron un gran número de lanchas de la escuadra inglesa para prestarle tambien su ayuda. Empezó luego á anochecer y cada embarcacion izó un farol, encendiendo tambien los suyos la corbeta, lo que unido al acompasado ruido de los remos, que cortaban las quietas aguas del puerto, sin oírse ni el mas leve soplo de la brisa, presentaba un espectáculo hermoso y sorprendente.»

FILIPINAS.—Segun parte del gobernador superior civil de las islas Filipinas, trasmitido telegráficamente por el cónsul de España en Marsella y recibido en Madrid el dia 13, á la fecha de 21 de agosto próximo pasado no ocurría novedad alguna en el territorio de su mando.

CORREO ESTRANJERO.

RUSIA.—El ministerio de Marina de San Petersburgo participa que la luz de la isla Outo ó Uto, en la entrada del golfo de Bothnia, que se habia apagado durante la reconstruccion del aparato del faro, se ha vuelto á encender el dia 1.º de setiembre de 1866.

—La prensa rusa considera el nombramiento del conde de Goluchowski para gobernador de Galitzia como una traicion de Austria para con Rusia y Prusia, puesto que las tres potencias estaban comprometidas á hacer desaparecer la nacionalidad polaca.

—El gobierno ruso ha mandado disolver su campamento de 55,000 hombres que formó cerca de Varsovia cuando empezó la guerra en Alemania. Las tropas se han dirigido á sus cuarteles de invierno.

FRANCIA.—A presencia del emperador Napoleon se ha ensayado en Biarritz un fusil angloamericano muy superior al fusil Chassepot adoptado para el ejército francés.

EGIPTO.—El 21 de este mes se proclamarán en Egipto las reformas constitucionales que concede el virey y en virtud de las cuales habrá Cámaras en aquel país.

TURQUÍA.—El gobierno otomano ha determinado no dejar pasar los despachos telegráficos procedentes de Grecia y relativos á la insurreccion de Candia, ni tampoco los telegramas cifrados que pongan los particulares.

—Las negociaciones entre la Puerta y Rumania para el reconocimiento por parte del gobierno otomano de la soberanía del príncipe Carlos de Hohenzollern han terminado, quedando solo por cumplir algunas formalidades que exigen la presencia del príncipe en Constantinopla, á donde irá dentro de pocos dias.

—La Puerta ha ajustado un tratado con el príncipe de Montenegro para la supresion de los fortines establecidos en la frontera de dicho prínci-

pado y restitucion al mismo de algunos territorios anexionados en 1862 á Turquía. El gobierno otomano promete igualmente á Montenegro su apoyo para que Austria le conceda un puerto en el Adriático.

—Las últimas noticias de Candia dicen que la insurreccion toca á su término y que las últimas partidas de insurrectos ya en retirada no tardarán en rendirse ó cesar en la lucha.

DINAMARCA.—El ministerio de Marina de Copenhague participa que los faros flotantes que marcan las rocas Trindelen, Kobbergrund y el arrecife Anholt Knob (como sucede con las del canal de Lasso y Drogden), y que hasta ahora se habian suprimido durante el intervalo que media entre el 31 de diciembre y el 31 de marzo, continuarán en sus puestos todo el año ó al menos mientras lo permitan los hielos, y que si estos les obligaran á dejar sus fondeaderos, volverán á ocuparlos tan pronto como las circunstancias se lo permitan.

INGLATERRA.—Segun noticia comunicada por el almirantazgo inglés, desde el dia 1.º de noviembre se encenderá el faro flotante fondeado cerca de la cabeza occidental del banco de una braza (One Fathom Bank), en el canal de Bristol, y del cual se dió anticipado aviso á los navegantes en 6 de julio de 1866.

—La esposicion en el palacio de cristal de Londres del buque liliputiense *Red White and Blue, Rojo, Blanco y Azul*, que ha atravesado el Océano sin otro equipaje que dos hombres y un perro, ha picado el amor propio de los marineros ingleses. Un antiguo contramaestre de la marina real inglesa, llamado Arthur Henry, quiere emprender el viaje completamente solo en un barquichuelo de quince piés de largo y sin mas aparejo que una vela latina. Saldrá de Liverpool este otoño, teniendo el proyecto de ir á desembarcar en Nueva-York.

ITALIA.—Los soldados de nacionalidad italiana que servian en el ejército austriaco han sido conducidos á la frontera de Italia para ponerlos á disposicion de las autoridades de esta potencia.

HAITI.—Dicen de Haiti que se teme en aquella república una próxima revolucion á pesar de los esfuerzos que el presidente Jeffrard hace para evitarla.

PRUSIA.—El comisario prusiano en los Principados de Elba ha notificado á la duquesa de Augustemburgo que resilia en Kiel, que no podia consentirse por mas tiempo su presencia en aquella poblacion. La duquesa saldrá en breve para Viena.

GRECIA.—Las últimas noticias de Grecia dicen que reina agitacion en Atenas donde ha habido demostraciones populares pidiendo que se reuniera inmediatamente la asamblea nacional, la cual decida la actitud que deba tomar el gobierno respecto á la insurreccion de Candia.

ALEMANIA.—La *Gaceta de la Alemania del Norte* desmiente la noticia de que el representante de Prusia en Venecia haya hecho reclamaciones al gobierno austriaco por haber publicado los diarios de esta capital la protesta del rey de Hannover.

—Algunos periódicos extranjeros han anuncia-

do que el emperador de Austria iba á publicar despues de ratificado el tratado de paz con Italia un manifesto hostil á Prusia.

El *Debate* de Viena cree que caso de que apareciera el manifesto no tendrá el carácter que los periódicos prusianos le atribuyen, mas que por respeto á Prusia, por consideracion á las grandes cuestiones interiores que esperan ser resueltas y que impiden al gobierno austriaco adoptar una política provocadora.

—La *Gaceta de Alemania del Norte* desmiente las noticias dadas por otros periódicos de que Prusia habia hecho gestiones en Viena para dar una nueva solucion á la cuestion de Oriente y que el gabinete de Berlin redobla su vigilancia á causa de la reorganizacion proyectada del ejército francés.

DESPACHOS TELEGRÁFICOS.

Paris 13.—Las últimas noticias sobre la salud de la emperatriz de Méjico son desfavorables.

Viena 12.—M. Pratis va á salir para Paris con el objeto de negociar un tratado de comercio austro francés.

El general Menabrea ha sido convidado á la mesa imperial.

Paris 13.—A consecuencia de una peticion del general Revel, todos los prisioneros políticos han sido puestos en libertad.

Viena 12.—Hoy se han cangeado las ratificaciones del tratado de paz entre Austria é Italia en el ministerio de Negocios extranjeros.

Paris 13.—Los italianos han ocupado á Peschiera, Mantua y Borgoforte.

La gran duquesa Maria da Rusia ha salido de esta capital con direccion á Italia.

Florenca 13.—Han sido presos en las inmediaciones de Palermo mas de cien comprometidos en la última insurreccion.

Paris 12.—La *Patrie* de esta tarde publica el siguiente telegrama de la Canea, fechado el 5:

«Los jefes de la insurreccion han enviado una diputacion para negociar su sumision.

La conferencia debe celebrarse en presencia de los cónsules de Francia, Inglaterra y Rusia.»

Constantinopla 11.—Los insurgentes de Candia han sido rechazados hácia las montañas, y están bloqueados por mar. Una parte de ellos quiere entregarse.

Roma 11.—El *Diario de Roma* de hoy publica un despacho de Baltimore, fechado el 9, por el cual siete arzobispos y cuarenta obispos reunidos en concilio envian sus homenajes al Padre Santo, ofreciéndole sus votos para la preservacion de los antiguos derechos de la Santa Sede.

La Abeja Montañesa.

SANTANDER 16 DE OCTUBRE.

Exposicion provincial.

Bien podemos decir con verdad que, lejos de fatigarnos la tarea que hemos acep-

tado de reseñar como fieles cronistas el aspecto que ofrece la Exposicion, cada dia encontramos mayor placer en este pequeño trabajo, y solamente sentimos que el mérito de este no corresponda, por la escasez de nuestras fuerzas, al entusiasmo creciente que nos inspira tan lisonjero espectáculo. Pero esperamos, por otra parte, que todo se nos dispensará en gracia del objeto y en consideracion al patriótico deseo que nos impulsa al emprender la obra que nos viene ocupando.

Siguiendo, pues, hoy el orden que nos hemos propuesto, vamos á llamar la atencion sobre los objetos exhibidos que proceden de la fundicion de D. Justo Colongues, sita en la nueva poblacion de Maliano, y que tan justa fama goza ya en donde quiera que son conocidos sus productos.

Ha presentado el señor Colongues los siguientes objetos: una chimenea, dos jarrones y la primera columna fundida en sus talleres para la nueva Pescadería que se halla en construccion en la plaza de la Dársena. Todos estos objetos de hierro fundido revelan los adelantos y la perfeccion conseguida por este laborioso industrial en los productos de su fábrica: la chimenea es admirable por la limpieza con que está trabajada; ningun detalle hay en ella perdido, pues hasta el mas insignificante se destaca de un modo notable. Puede lisonjearse el señor Colongues con que ha presentado un objeto que en su género figuraria dignamente al lado de esas preciosas fundiciones que vienen de Paris y que llaman la atencion por el buen gusto y por el esmerado trabajo con que están hechas. Respecto á la elegante columna de hierro fundido, que tambien hemos citado, hay dos motivos á cual mas poderosos para que nosotros hagamos esta mencion especial de ella: primero el indisputable mérito de la referida columna, y segundo el objeto á que está destinada, que no puede ser mas importante ni mas deseado en Santander.

Continuando nuestra reseña respecto á los objetos colocados en la misma galeria que ocupan los anteriores, vamos á dedicar unas líneas al wagoncito propio para trasporte de trigos en las fábricas de harinas, presentado por D. Gervasio Gonzalez de Linares y que funciona ya con muy buen éxito en la magnífica fábrica de Portolin. Este wagon es de una construccion elegante, de una ligereza admirable y á la

— 90 —
ta con tal de que Elena sea mía.
—Bien! os casareis con ella de aquí á dos meses. Estais contento?
—Oh! respondió Karnix, soy feliz.
—Así, pues, continuó el doctor, quedamos convenidos en que yo solo he vencido á la muerte?
—Vos solo.
—Que nadie vendrá á poner en duda este honor?
—Nadie en el mundo.
—Lo jurais?
—Lo juro.
—Por quién?
—Por la vida bien amada de vuestra hija.
—Sea, dijo el doctor. Os creo.
Elena habia vuelto en sí hacia algunos instantes; pero como hija bien educada no habia querido presentarse como tercero en un trato, cuyo precio era ella. Cuando el negocio estuvo concluido, se despertó como pasa en las comedias.
—Dónde estoy?
—Al lado de tu padre y de tu futuro, respondió el doctor. Ya ves, niña mimada, he cedido como siempre, ven á abrazarme para darme gracias.
—Sois el mejor de los padres, dijo Elena mordiendo los labios; y vos, dijo sonriendo á Roberto, seréis el mejor de los maridos?
—Seré el mas fiel, respondió Karnix con galantería.
La multitud continuaba gritando fuera:

— 87 —
están atacados; pues bien, ahí no hay el menor peligro, la muerte ha muerto, yo la maté, y bien matada. La muerte ha muerto; gracias á mí el hombre va á ser inmortal! Vosotros todos que me escuchais, vosotros que sois los genios del siglo, su alma, su gloria, podreis concluir vuestra obra tan laboriosamente comenzada. Podreis emprender los trabajos mas largos con toda tranquilidad; el tiempo, ese tesoro de los tesoros, ya no os faltará; vuestros libros no tendrán fin, vuestras indagaciones no tendrán límites, y Cuvier, Linceo, Buffon, y tantos muertos ilustres, palidecerán en su tumba al veros adivinar los misteriosos secretos de la naturaleza y de Dios.» Pues bien, yo seré ese mortal afortunado.
—Si yo quiero, dijo Karnix.
—Tú querrás, respondió el doctor. Qué necesitas tú, que eres joven? el amor, le tendrás. Pero yo necesito mas que eso, ya lo ves. Yo quiero el poder porque soy hombre; la fortuna, porque soy médico; la gloria, porque soy gascon.
Elena hizo un ligero movimiento. Karnix iba á lanzarse hácia ella, pero el doctor le detuvo.
—Paciencia, querido señor Karnix, dijo, no he concluido aun.
—Apresuraos!
—Juguemos limpio. Habis matado á la muerte?
—La he matado.
—Lo sé, lo veo. Si no lo creí al principio, no por eso me guardéis rencor, querido señor Ro-

— 86 —
hacen levantar su pañoleta; dentro de cinco minutos abrirá los ojos y punto concluido.
—Dios te oiga, anciano, dijo Karnix.
—Nada la incomodaré para eso, respondió escépticamente el doctor; escuchadme, continuó, y tratad de no perder una de mis palabras; solo tenéis cinco minutos para oírme; cuando mi hija vuelva en sí, será demasiado tarde para aceptar ó rehusar la proposicion que voy á hacerlos.
—Os escucho, hablad.
—Permitid que examine antes vuestra herida.
—Es inútil, no sufre.
—No importa, deseo verla.
—Mirad.
—El doctor examinaba con atencion; el sabio reemplazaba al ambicioso.
—Decís que no sufrís? verdaderamente es inaudito.
—Solo experimento una sensacion de frio que no es desagradable.
—Se comprende; la bala entró por el corazon y salió por la espalda; lo que ha establecido una ligera corriente de aire. La taparemos.
—Despues, poseído de un entusiasmo extraño, exclamó el doctor:
—Feliz, tres veces feliz el que mañana pueda decir en presencia del instituto: Señores y honorables colegas; ved á este hombre: si sois incrédulos como Santo Tomás, tocad el agujero, poned el dedo en la herida; todos los órganos de la vida

par de una gran resistencia para soportar todo el peso y encuentros propios del uso á que se destina. Está dispuesto de manera conveniente á fin de que la caja superior se vuelque en un momento dado, facilitando así la descarga. Aunque es cierto que esta clase de vehículos no son raros, y su uso en trabajos análogos se halla bastante generalizado, no es por eso menos digno de elogio el señor Linares, por cuanto ha ofrecido á la Exposición un buen modelo de wagon hecho en el país, y en su construcción se ha sabido comprender la ventaja de tales inventos, cuando á la elegancia y solidez en la forma se une la baratura y la comodidad y ahorro de fuerzas en una clase de objetos que en general son toscos y pesados y casi siempre imperfectos.

En la misma galería se hallan espuestos productos de nuestra industria local, que también merecen les dediquemos unas líneas. Tales son las muestras de fósforos de la fábrica de los señores Abad y compañía, titulada *La Santanderina*, y la de D. Ramon Balmori denominada *La Aurora*. Ambos espositores han presentado muestras de diferentes clases de cerillas y fósforos que justifican la bien merecida reputación que estos industriales gozan en el país. Por nuestra parte les felicitamos cordialmente por el buen éxito de sus esfuerzos empleados en dar impulso á esa industria nueva entre nosotros, y que sin embargo han sabido elevar á una envidiable altura, hasta poder ya competir tanto en clase como en baratura con los productos de otras fábricas más antiguas y perfectamente montadas. Comprendemos las grandes dificultades que han tenido que superar estos industriales para llegar á semejante resultado; por lo cual son tanto más dignos del aplauso que con muchísimo placer les tributamos en esta ocasión, constituyéndonos en eco fiel del sentimiento general.

Al lado de las muestras de clavazón exhibidas por D. Hilario Toledo, de que nos ocupamos ya en otro artículo de esta serie, hemos visto posteriormente colocada una colección de objetos de la misma clase, que compiten dignamente con los anteriores. Esta colección ha sido presentada por don Ramon Perez, el cual ostenta sus adelantos en esta importante industria ofreciendo novedad en los clavos estañados y en las muestras de remaches, tan perfectamente concluido todo, que no podemos menos de celebrar esos esfuerzos del arte y ese espíritu elevado de noble emulación que se despierta entre nuestros paisanos para luchar en ese palenque, donde todos sacan gloria y utilidad sin el amargo de otras luchas que cuestan á muchos lágrimas de sangre. En ese terreno y á esa altura ambicionamos nosotros ver lanzados á todos los españoles; porque en tales empresas se halla la verdadera grandeza de un pueblo entusiasta y generoso.

La misma galería de que nos vamos ocupando la hemos visto hoy enriquecida con una colección de muestras de barriles para empaque de harinas; artículo de suma importancia en nuestro puerto que viene figurando en primera línea entre los más esportadores de la Península. Proceden estos barriles de la fábrica de los señores Agüero y Santisteban, los cuales pueden lisonjearse de haber exhibido en este ramo una prueba evidente de la perfección que se ha alcanzado en nuestro puerto con relación á tan importante manufactura.

En la misma galería se encuentran varios instrumentos de labranza, si bien escasos en número, mucho más de lo que fuera de apetecer, no así de mérito relativo, pues le tienen siquiera sea por el espíritu progresivo que revelan y por el plausible esfuerzo con que algunos buenos pa-

triciós se esmeran en estudiar los medios de satisfacer una de las más apremiantes necesidades de nuestro país. Tres son los objetos que principalmente llaman la atención en este departamento, á saber: un arado de vertedera móvil que presenta D. Luis Velarde, vecino de Muriedas; un aparato para limpiar la yerba y maleza de los caminos en huertas y jardines, presentado por D. Francisco Bustillo, vecino de Portolin, y otro arado escarificante de don José Ramon de Iturralde, vecino de Sámano, por cuyo invento tiene dicho señor concedido privilegio por cinco años.

Con sumo gusto dedicamos esta mención especial á los objetos reseñados con la brevedad que exige la larga tarea que nos hemos impuesto. Mas para concluir por hoy espondremos nuestro deseo de ver cumplidas las aspiraciones de la Comisión organizadora de la Exposición, formuladas en la circular que insertamos en nuestro número precedente.

Es preciso que todos los espositores se convenzan de la necesidad de que á todos los objetos acompañen, después del nombre del inventor ó dueño, el precio del artículo y cuantos datos y noticias contribuyan al conocimiento perfecto y detallado del producto, facilidad de adquirirle y cuantos pormenores espresa la ya citada circular, sobre cuyo contesto y espíritu que á su redacción presidió no nos cansaremos de llamar la atenta consideración de los espositores.

El horizonte comercial no acaba todavía de despejarse; la bruma que le envuelve no deja ver el término de esta situación angustiosa que lamentan los hombres de negocios por columbrar en ella, más ó menos lejana, la ruina de sus intereses. Ante un mal tan grave por sus complicaciones van ya convenciéndose los comerciantes de que es necesario adoptar medios eficaces, enérgicos, para contrarrestar la influencia funesta de esa crisis que paraliza las negociaciones mercantiles, y procurar que el comercio vuelva á la senda de prosperidad y engrandecimiento, de que ha sido arrancado por las tristísimas circunstancias que nos rodean.

Como en la mayor parte de las plazas la situación no puede arreglarse, mientras no se practiquen ciertas liquidaciones en que está interesado gran número de comerciantes, lo que conviene á todo trance es facilitar su marcha quitándoles todas las trabas que las reclamaciones judiciales llevan consigo. Así lo comprenden los hombres de negocios que, impulsados por la inspiración de sus verdaderos intereses, procuran, por medio de cálculos previsores, buscar el mejor resultado á sus asuntos; así lo viene predicando incesantemente la prensa, cuyos esfuerzos nobles y leales para aconsejar la pronta solución de los problemas mercantiles que afectan á la vida de los pueblos, van siendo correspondidos en la esfera de los hechos por los que están llamados á realizar las teorías que ella pregona.

Las mismas luminosas consultas que han visto la luz pública acerca de algunas cuestiones jurídicas que de esos problemas pueden surgir, al mismo tiempo que han disipado errores funestos y trascendentales, abrigados á la sombra de una lamentable ignorancia, han producido en algunas partes excelentes resultados, enseñando á los que pudieran dejarse seducir por ciertos consejos cuál es la verdadera interpretación de la ley, cuál el mejor camino que puede seguirse en estas azarosas circunstancias.

Los acreedores, interesados en esas liquidaciones, deben estudiar profundamente

la manera más satisfactoria de salir cuanto antes de ese embarazoso estado que solo sirve para entorpecer el vuelo del comercio; en la inteligencia de que, si equivocan el sendero, se esponen á perderse en un laberinto, cuyas complicaciones son infinitas, cuya duración es incalculable y cuya salida muy dudosa. No olviden esto nuestros comerciantes; la importancia del asunto nos obliga á insistir en él, convencidos, como lo estamos, de que les hacemos un beneficio.

LA ABEJA ha predicado siempre en este punto las mismas ideas con la satisfacción de haberlas visto reproducidas en muchísimos colegas, tanto de Madrid como de provincias. Hoy se puede citar también un hecho práctico, que parece digno de ser imitado, y sobre el cual no dejaremos de llamar la atención. Ese hecho le constituye el acuerdo con tanta prudencia adoptado por los acreedores del ferro-carril de Bilbao. Es esa una lección que se debe recibir sin soberbia, y obrando con cordura no echarla en olvido ó mirarla con indiferencia.

VARIEDADES.

ROMA ANTIGUA.

César Cantú ha recogido las inscripciones antiguas de los tiempos de los emperadores Valente y Valentiano; ha examinado con tranquilidad los escritos de Amiano Marcelino y otros clásicos de la decadencia, únicas fuentes en que pueden encontrarse los detalles que él necesitaba, y con estos datos y documentos particulares de los archivos italianos ha logrado darnos una descripción muy estimable de la ciudad reina del mundo. Solo el que se ha mortificado mucho en los estudios de la antigüedad sabe lo difícil que es una empresa semejante, y el agradecimiento que merece un trabajo que nos pone en el caso de apreciar menudamente la civilización antigua.

¿Qué son hoy nuestras capitales al lado de Roma si se juzgan solo por su tamaño? Londres con su actual extensión y población, ¿qué es? Londres tiene 1.350,000 almas. Roma tenía 3 millones de habitantes cuando menos, y trece millas de circunferencia. Tenía también:

- 37 puertas en sus murallas con otros tantos arbores.
- 7 puentes sobre el Tiber.
- 27 calles de primer orden, calles de aquel tiempo, verdaderas ciudades.
- 8 campos de ejercicios.
- 17 plazas, sin contar las demás calles ni plazuelas.
- 19 acueductos, inmensos puentes que igualaban el terreno intermedio de montaña y montaña para conducir las aguas de 1,852 fuentes públicas.
- Estos acueductos permitían un barco en el caudal de sus aguas, que iban desde una distancia de 40 millas. Había:
- 2 capitolios ó grandes capitolios nacionales.
- 428 templos, entre ellos algunos de riqueza increíble.
- 14 bosques sagrados.
- 3 palacios para el Senado solamente.
- 17 basílicas para tratar los negocios del Estado.
- 29 bibliotecas, gran depósito de toda la ciencia antigua.
- 8 círculos para recreo público.
- 2 anfiteatros con el mismo objeto.
- 6 palanques para los gladiadores ó luchadores.
- 5 nauquias ó estanques, para el estudio de la navegación.
- 16 termas ó baños públicos con 856 baños.
- El teatro de Marcelo, como el de Balbo, permitía 30,000 espectadores; el de Pompeyo 40,000. El gran circo era mayor que todos. Las termas ó baños de Diocleciano ponían á disposición del público más de 3,000 pilas de mármol. También había 45,602 casas particulares con toda la extensión que daban los romanos á tales edificios.
- 1,780 palacios de 79 pies de elevación, divididos en 484 barrios.
- 254 molinos harineros.
- 268 almacenes ó alhóndigas.
- 400 cloacas para el servicio público, cuya sola limpieza costaba cada vez 1,000 talentos.
- Sin embargo, aquella ciudad consumida por el vicio y ahogada por su propia mole, era la escuela del desorden. Era preciso agotar los productos de todas las provincias del imperio para mantener aquel lujo de la clase aristocrática y la holgazanería de aquel abyecto populacho.
- Un senador al salir de casa llevaba consigo al

menos un séquito de 800 entre esclavos, bufones y criados; su traje se combinaba de una manera que dejase ver toda su complicación de tejidos de oro y plata en que engastaban la pedrería. Y la ciudad se arruinó, el coloso cayó; no nos admiramos: ¿qué otros enemigos más que estos necesitaba para desaparecer de la superficie de la tierra?

GACETILLAS.

Exposicion.—El viernes se despacharon 257 billetes para visitar la Exposición del Áteneo: 794 el domingo y 253 ayer lunes. El sábado no hubo entrada pública, por destinarse ese día á los señores espositores y socios exclusivamente.

De día en día se esponen nuevos objetos, lo cual prueba que los productores van comprendiendo la ventaja de esos concursos y venciendo las preocupaciones que sin duda retrajeron en los primeros momentos á algunos mal informados de la índole y fines de las Exposiciones.

Se puede saber por qué?—Hace ya bastante tiempo que *El Norte de Castilla*, periódico de Valladolid, y *El Guadalquivir*, que se publica en Córdoba, no visitan nuestra redacción. Antes de echar la culpa á quien de faltas de esta especie suele tenerla, damos el aviso á nuestros colegas por si acaso es un olvido involuntario de la Administración.

No era tonta la niña.—Un joven repetía todos los días á su novia:

—¡Yo te amo... Julia!..... Te amo... te amo... Cansada la niña de oír siempre lo mismo, le dijo un día:

—Dime, Ricardo; ¿en el verbo amar, qué tiempo es *yo te amo*?

—Es la primera persona del presente de indicativo.

—Vaya, se conoce que has olvidado la gramática: te has lucido.

—Pues, ¿qué tiempo es?

—Tiempo perdido.

La Enseñanza.—Hé aquí el sumario del número 25 de este apreciable colega de instrucción pública, archivos y bibliotecas.

A nuestros lectores, por J. Uña.—Sobre el estudio de la Retórica y Poética en la segunda enseñanza, por X.—Movimiento en favor de la Instrucción primaria, por P. de Alcántara García.—Remitido. Carta sobre el Archivo de Simancas, por Francisco R. de Castilla y Perosso.—Suelos. Memoria presentada á la Dirección de Instrucción pública, por el Excmo. Sr. D. Fermin Caballero.—Disposiciones oficiales.—Anuncios bibliográficos.

Anacreóntica.

Durmiendo á pierna suelta
Y al sol por no haber sombra,
Soñé que Gil mamaba
Los tragos de mi bota.
Yo entonces soñoliento,
Quise alzarme con sorna,
A vengar con su muerte
Los tragos que me roba.
Mas frotéme los ojos
Y al ver sola mi bota,
Reclinado en su panza
Volví á dormir la mona.

SECCION MARITIMA.

BUQUES ENTRADOS.

Bergantin-goleta María Juana, de 116 ts., capitán D. A. Arlaza, de Drouthein con 3,219 quintales bacalao á D. C. Cacho.
Id. id. Angelita, de 90 ts., cap. D. J. Galarza, de Christiansund con 2,442 qts. bacalao á los señores Zumelzu y Crespo.
Patache Nuevo San Miguel, de 34 ts., cap. don E. Prado, de Rivadesella en lastre.
Corbeta Carmencita, de 315 ts., cap. D. P. Acordegon, de Miravelles en lastre.
Quechemarin Vencedor, de 19 ts., cap. D. J. Casariego, de Llanes en lastre.

BUQUES DESPACHADOS.

Vapor Nervion, de 29 ts., cap. D. P. Iturriaga, para Bilbao con 33 sacos azúcar.
Patache San Pedro, de 19 ts., cap. D. G. Perez, para Ferrol con 455 sacos harina.
Idem Carlos, de 25 ts., cap. D. F. Trelles, para Ferrol con 516 sacos harina.
Vapor Primero de España, de 47 ts., cap. D. V. Alonso, para Bilbao con azúcar y otros efectos.

CAMBIOS DE HOY.

Madrid á 2 div. á metálico 1/2 daño.

SANTANDER.

IMPRENTA DE LA ABEJA MONTAÑESA,
á cargo de D. Salvador Atienza, editor responsable,
calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

SECCION DE ANUNCIOS.

Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 19 de Agosto de 1866.

VIA ASCENDENTE.

VIA DESCENDENTE.

Correspondencia con el ferrocarril del Norte.

PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.		PRECIOS.			Estaciones.	Tren n.º 2.		Tren n.º 4.		Tren n.º 6.	
1.º	2.º	3.º		Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	1.º	2.º	3.º	Misto.		Correo.	Misto.	Ll.	S.	Ll.	S.
4 25	3 »	1 75	Santander.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Alar.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
6 »	4 »	2 25	Boo.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Mave.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
10 75	7 50	4 »	Guadalupe.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Aguilar.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
15 »	10 25	5 75	Renedo.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Quintanilla.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
18 50	12 75	7 »	Torrealega.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Mataporquera.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
21 25	14 75	8 »	Las Caldas.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Pozazal.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
25 »	17 25	9 50	Los Corrales.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Reinosa.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
26 50	18 25	10 »	Las Fraguas.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Santiurde.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
28 »	19 25	10 50	Santa Cruz.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Pesquera (ap.).	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
29 25	20 »	11 »	Portolin.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Barcena.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
39 75	27 25	13 »	Barcena.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Portolin.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
41 25	28 50	13 50	Pesquera (ap.).	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Santa Cruz.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
47 »	32 50	17 75	Santiurde.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Las Fraguas.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
52 50	36 »	19 75	Reinosa.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Los Corrales.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
57 25	39 25	21 50	Pozazal.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Las Caldas.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
61 25	42 25	23 »	Mataporquera.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Torrealega.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
63 50	43 75	24 »	Quintanilla.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Renedo.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
68 25	47 »	25 75	Aguilar.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Guarnizo.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
73 50	50 50	27 75	Mave.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Boo.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
			Alar.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.	1.º	2.º	3.º	Santander.	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.

Tren-correo ascendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
	M.		
Santander	7 40	Baños	8 30
Reinosa	9 35	Valladolid	9 55
Alar	11 14	Madrid	11 32
Palencia (Noroeste)	7 30		M.
Palencia (Norte)			

Tren-correo descendente.

Ll.	S.	Ll.	S.
	N.		
Madrid	8 30	Palencia (Noroeste)	8 40
Medina	11 25	Alar	11 40
Valladolid	1 30	Reinosa	2 »
Baños	5 21	Santander	T.
Palencia (Norte)	8 15		

IMPORTANTE

À LOS AYUNTAMIENTOS.

En la imprenta de LA ABEJA MONTAÑESA se encuentran de venta los Estados de Sanidad, tanto mensuales como semestrales, mandados remitir á la superioridad por disposiciones de la misma, publicados en el Boletín Oficial del 2 de julio último.

VERDADERO LE ROY

EN LIQUIDO ó PILDORAS

Del Doctor SIGNORET, único Sucesor, 51, rue de Seine, PARIS

Los médicos mas célebres reconocen hoy día la superioridad de los evacuativos sobre todos los demas medios que se han empleado para la

CURACION DE LAS ENFERMEDADES

ocasionadas por la alteracion de los humores. Los evacuativos de LE ROY son las mas infalibles y mas eficaces: curan con toda seguridad sin producir jamas malas consecuencias. Se toman con la mayor facilidad, dosados generalmente para los adultos á una ó dos cucharadas ó á 2 ó 4 Pildoras durante cuatro ó cinco dias seguidos. Nuestros frascos van acompañados siempre de una instruccion indicando el tratamiento que debe seguirse. Recomendamos leerla con toda atencion y que se exhiba el verdadero Le Roy. En los tapones de los frascos hay el sello imperial de Francia y la firma

Signoret

En provincias, en las principales farmacias.

Véndese en Madrid al por menor en las Farmacias de los Ss. CALDERON, Principe, 13; RECOLAS, plazuela del Anjel, 7. MORENO MIGUEL, Arenal, 4 y 6. — La AGENCIA FRANCO-ESPAÑOLA, 31, calle del Sordo, antes Exposicion extranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.

gion, encerradas en el Catecismo del P. Astete, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

Se instruyen en toda clase de labores correspondientes á su sexo, como son: puntós de media y ganchillo; en marcar, coser, planchar, bordar en blanco, cañamazo, sedas, felpillas, abalorios, trenzillo, oro, plata, flores y frutas artificiales; en la clase de labores de moda, á cuyo fin tendrán periódicos que las pongan al corriente de las mismas.

Se les enseñará tambien á contar. Las niñas estarán cuidadas y asistidas con el esmero que á las hijas de la Caridad distingue en el cumplimiento de su deber; y los padres é interesados de las niñas pueden acercarse, cuando gusten, á la Casa para cerciorarse por sí mismos de todo esto.

Las pensionistas pagarán por alimento y enseñanza seis reales diarios, incluyendo en ellos los gastos de lavandera, libros, papel y plumas.

Las pensionistas deben traer al Establecimiento para su uso: una cama compuesta de un catre, un tergon y uno ó dos colchones; cuatro sábanas, cuatro fundas, dos almohadas, dos mantas, dos colchas, 24 varas de tela de algodón blanca para las cortinas, cuatro servilletas, cuatro toallas y peines; cepillos para ropa, peines, niñas y dientes; una palangana y una jarra para lavarse; un cubierto con cuchillo y vaso de cristal.

La comida, abundante y bien condimentada, será: un buen desayuno variado de chocolate, leche ó café por la mañana; al medio dia, sopa, buen cocido ó bistec de fruta del tiempo; los domingos habra además principio; la merienda constará de pan y fruta ó queso y la cena de ensalada cruda ó cocida y de un principio.

El pago de la pension será por trimestres, adelantado. M. A. P.

abundancia de caricaturas. Su precio, cuatro reales en toda España.

Tambien los hay encuadrados en badana relieve, á 8 rvn., y con cantos dorados, propios para regalo, á 12 rvn.

Los pedidos se dirigirán á D. Mariano Escribano, librería central y antiguo despacho de las publicaciones de Mellado, calle del Príncipe, número 25, Madrid, acompañando libranzas de fácil cobro ó sellos de franqueo: en este último caso, en carta certificada para que no sufran extravío.

A todo el que pida diez ejemplares, se le dará uno gratis.

Se venden en los antiguos talleres de tonelería de D. Benito Otero barriles harineros superiores, de cabida de ocho arrobas, fabricados con tabla de San Sebastian y Bayona. Continúa el precio de 15 rs. barril. 10-7

Compilacion histórica, biográfica y marítima de la provincia de Santander,

POR D. GREGORIO LASAGA LARRETA.

Un tomo en 4.º mayor, edicion de lujo con tres láminas, se vende en Santander, librería de don Fabian Hernandez, á 23 reales.

Se vende palo Campeche superior por pequeñas y grandes partidas á precio muy arreglado. Plazuela del Príncipe, núm. 2. 15-4

Para Cádiz y Sevilla,

con escalas en Gijón, Rivadeo, Coruña, Carril y Vigo. Saldrá de este puerto el 19 del corriente (si el tiempo lo permite) el vapor español

CAPRICHÓ,

su capitán D. Ramon Cerqueiras. Admite carga y pasajeros. Este vapor tomará en esta el pasaje que se presente con destino á Ultramar, para el vapor-correo del 30 del corriente.

Le despachan sus consignatarios los Sres. Perez y Garcia, Muelle, núm. 13, é informarán los señores P. Larrinaga y compañía, Rivera, núm. 13. 3-2

VAPORES-CORREOS ESPAÑOLES

DE

A. LOPEZ Y COMPAÑIA.

Salen de Cádiz los dias 15 y 30 de cada mes para Santa Cruz de Tenerife, Puerto-Rico, Habana, Sisal y Veracruz. Los pasajeros para Sisal y Veracruz se trasbordan en la Habana á los vapores que para dichos puertos salen los dias 8 y 22 de cada mes.

Se dan billetes de pasajes en Santander por los Sres. Perez y Garcia.

Los mismos dan billetes de tercera clase por pfs. 50 á la Habana y pfs. 84 á Veracruz desde Santander, inclusa manutencion, siendo conducidos éstos á Cádiz en los vapores de los Sres. Butler hermanos.

Para mas informes dirigirse á los mismos señores en su escritorio, Muelle de Santander, número 18. 32

LA BELLEZA ETERNA

ó el arte de conservarse y embellecerse, por A. RAYNAUD. Se vende en esta imprenta, y en la Agencia franco-española, en Madrid, 31, calle del Sordo, sirve los pedidos. Precio, tres reales. 1s 32



MEDALLA de la sociedad de Ciencias Industriales de Paris No mas cabellos blancos. Melanogene, tintura por estelaencia, Dicoquemare-Aine, de Rouen, (Francia) para teñir al minuto de todos colores los cabellos y la barba sin ningun peligro para la piel y sin ningun olor. Esta tintura es superior á todas las empleadas hasta hoy.

Depósito en Paris, 207, rue Saint Honoré. En Madrid, perfumería de Miró, calle del Arenal, 8; Caldroux, peluquero, Montera; Clement, Carretas; Borges, plaza de Isabel II; Gentil Duguet, Alcalá; Villalon, Fuencarral. 6-16-26

REGLAMENTO

para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.

Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teórica y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Reli-

MALES DE GARGANTA

Inflamaciones de la Boca

PASTILLAS

DETHAN

CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendadas por los médicos de los hospitales de Paris, contra los males de garganta, el erupio, las anginas, ulceraciones y contritas inflamaciones de la boca. Dan flexibilidad á la garganta, frescura á la voz, corrigen el mal aliento, destruyen la irritacion que causa el tabaco, y evitan los efectos tan desastrosos del mercurio para la dentadura.

OPIATA DE DETHAN

DENTIFRICO CON SAL DE BERTHOLLET

Recomendado á las personas cuya dentadura se descara ó mueve, cuya encia sangra, y á las que hacen ó hicieron uso del mercurio. Conserva blanca la dentadura.

ELIXIR Y POLVOS

DENTIFRICOS CON SAL DE BERTHOLLET

Método á su perfume y sabor agradable, sus calidades tónicas y refrescantes, son utilísimos para el tocador, é indispensables para la conservacion de los dientes. — Destruyen las inflamaciones y refrescan la boca produciendo una salivacion moderada y conveniente. — Usanse al mismo tiempo.

Precio en España: Pastillas, 16 rs.—Opiata, 16 rs.—Elixir, 10 rs.—Polvos, 10 rs.

DEPOSITOS: En Paris, Dethan, farmacéutico, boulevard Saint-Denis, 90. — En Madrid, D. Jose Simón, caballero de Gracia, 1; y en la Agencia Franco-Española, calle del Sordo, 31.

En Santander, en las principales farmacias.

Profesor de música.

Don Miguel Garcia, que vive calle del Limon, núm. 3, piso 3.º izquierda, dá lecciones á domicilio y en su propia casa á precios convencionales.